

Ya regresaron los Paisanos a EEUU, debido a la política migratoria de Trump.

La “Agenda (Global) del Agua” de la ONU, vigente desde el año 2010.

Siguen muy activos, los Cuerpos de Auxilio de la ciudad de Acámbaro.

Acueducto Solís-León y Resistencia Social, la tónica del Proyecto regional.

HOLA MIS AMIGOS.- Concluyó el 2025 y en materia de economía, la nación no está muy bien. La inflación no se ha logrado controlar y el Banco de México hizo un ‘ajuste’ en las denominaciones de los billetes. De esta manera, retiró los de 20 pesos y dejó los de 50, 100, 200, 500 y 1000 pesos. A su vez, renovó las monedas de 1, 2 y 5 pesos con una mejor aleación, oorale!. Con esta nueva “familia de billetes”, los mexicanos habrán de enfrentar la crisis, o mejor dicho, tendrán qué hacer “más con lo mismo” durante todo el año y no sólo en la llamada “cuesta de enero”, pues el incremento salarial promedio del 13% se verá afectado. Al concluir el año, el salario mínimo fue de 278.80 pesos y para el 2026 es de 315.04 pesos, por lo que el ingreso mensual ya es de 9 mil, 582.47 pesos, en tanto que para la frontera norte, el aumento es del 5% y va de 419.88 a 440.87 pesos diarios, de ahí que el ingreso mensual para un trabajador sea de 13 mil 409.80 pesos. La inflación pues, está presente. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que no van a misa ni en el comienzo del año, salvo cuando tienen la “necesidad social” de “darse baños de pueblo”, gachos!:

1.- Ya regresaron los Paisanos a EEUU, debido a la política migratoria de Trump.- Si bien en Acámbaro, Guanajuato, la estancia de los connacionales o paisanos es notoria desde mediados de noviembre hasta mediados de enero de cada año, en esta ocasión, su retorno a la Unión Americana fue medio mes antes, es decir, buscando librar el primero de enero. En esta fecha, como se sabe, el Presidente Trump anunció cambios en la política migratoria, entre ellos, el crear un Registro de Migrantes Sin Papeles Legales. Además, el continuar con sus redadas en algunas regiones del país. Ambos aspectos se combinan con una de las tantas amenazas que ha hecho el mandatario estadounidense en el sentido de que: “quien salga, ya no regresa”, y “el que entra, ya no sale”. Aguas!. La advertencia, es real y para los paisanos, sin duda, “más vale prevenir que lamentar”. Es por eso que en Acámbaro también ha disminuido el flujo vehicular con el retorno de los connacionales a la Unión Americana y poco a poco, al menos hasta antes del primero de enero, el caos vial tradicional regresó a la ‘normalidad’. Ya no hay “caos sobre el caos vial”. Ojalá y los paisanos no enfrenten problemas con Trump, quien a unas semanas de iniciar el segundo año de su mandato ha dejado entrever que endurecerá la política migratoria. Por eso, insisto: lo mejor, es prevenir.



El retorno de los paisanos a EEUU se hizo antes de lo previsto; el Presidente Trump aplica mano dura contra los migrantes



2.- La “Agenda (Global) del Agua” de la ONU, vigente desde el año 2010.- El documento sobre la “Agenda (Global) del Agua” de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) está vigente desde el 2010 y a la fecha, ya lo han adoptado un buen número de países, entre ellos, México. Aquí, se aplica hoy mediante el Plan Hídrico 2024-2030 de la Presidenta Claudia Sheinbaum a través de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), el cual a su vez, contempla 16 Proyectos Estratégicos, incluyendo el de la Presa “Solís” o el Acueducto Solís-León. Y claro, no se anuncia como tal, debido a la resistencia social que hay en las diferentes regiones, pero es el mismo que impulsa y respalda la ONU. Y dado que la “Agenda” inició en el 2010, el contenido en sus avances internacionales fue revisado en el 2017, a fin de concretar las acciones previstas para el 2030, precisamente. Una vez que se tenga el Plan terminado en el 2030, la idea es re-proyectarlo hacia el 2050 con una probable revisión en el año 2040. La ONU, en su ‘estrategia’ global, busca optimizar el uso del agua para la agricultura, la industria y el consumo humano. O al menos, eso refiere en el documento del 2010; lograrlo, en los hechos, es lo complicado, pero en eso está. Tómala!.



Proyectos estratégicos del Agua como el del Acueducto Solís-León podrían afectar a los pobladores del sureste de Guanajuato



3.- Siguen muy activos, los Cuerpos de Auxilio de la ciudad de Acámbaro.- Una vez más, en virtud de las fiestas de la Noche Buena y la Navidad, los Cuerpos de Auxilio estuvieron muy activos. Así, entre la noche del 24 y el día 25 de diciembre, el reporte entregado a las prensa's (de hacer tortillas) destaca que hubo 43 emergencias atendidas en tan sólo estas dos fechas, incluyendo 36 incendios, no pues!; atención prehospitalaria, derrame de aceite, fugas de gas y hasta la captura de un reptil en un domicilio particular, qué barbaridad!. Los incendios tan sólo, es muy probable que sigan, especialmente en el sector del Cerro del Toro, en donde más de 100 hectáreas son las afectadas. Los daños son nada más materiales, por fortuna. Ojalá y que durante todo enero, disminuya el problema y quede a salvo la flora y la fauna de las áreas suburbanas y rurales. Por último, es de reconocerse que en el fin y el inicio del año, los Cuerpos de Auxilio no dejan de trabajar. Bien!.



Treinta y seis incendios hubo en Acámbaro entre el 24 y el 25 de diciembre; por fortuna, todos fueron controlados por los Cuerpos de Auxilio



4.- Acueducto Solís-León y Resistencia Social, la tónica del Proyecto regional.- Desde mediados del 2025 cuando apenas se conoció en Acámbaro el Proyecto del Acueducto Solís-León, que realmente data desde el 2010 a través de la “Agenda (Global) del Agua” de la ONU, el tema ha tenido dos vertientes: Una, la del Gobierno federal y del Estado que no informaron oportunamente a la población del Plan; y dos, la de la resistencia social de los “campesinos del campo” que resultan afectados por la obra. En el fondo, reitero, no hubo información suficiente y necesaria para conocer el Proyecto. Un ejemplo de las dos posturas es la pinta de bardas en donde se promueven los beneficios, en unas; y en otras, se consigna el rechazo a los mismos. La “guerra de bardas”, dirían algunos, es interesante, al menos en la forma; porque en el fondo, ni uno ni otro, explican “bien a bien” porqué SÍ y porqué NO es conveniente aceptar o rechazar el Proyecto regional. Hay una falta de información para que la sociedad conozca a fondo las causas y los efectos reales. No todo es afirmar que SÍ, ni todo es negar que NO. Ni uno ni otro de los actores “en lucha” detallan el Plan, puesto que los dos no tienen tampoco un programa de comunicación social, mientras que las prensa's del bajío no les pueden ni deben hacer el trabajo de difusión. La mala estrategia de comunicación social del Gobierno federal en el origen, causó el conflicto que podría durar meses o años, pero que en el fondo, el Proyecto -ya aplicado en los hechos, así como está hoy, sin cambio o ajuste alguno-, sólo podría desbastar la región sureste de Guanajuato en 10, 15 o

20 años. Para el 2050, la Presa “Solís” podría ser sólo historia. Y si no, que el tiempo lo diga. Yo, aclaro, no'más lo advierto. Que conste.



La “guerra de bardas” está vigente, aunque nadie aporta razones claras para aceptar o rechazar el Acueducto Solís-León



Para concluir con el tema de la inflación al finalizar el 2025 e iniciar el 2026, es de comentar que este problema superó el 10% durante el año, muy a pesar de la manipulación de cifras que hace el Gobierno federal. Y es que la reporta apenas entre un 3 y un 5%. Oficialmente también, el crecimiento del país para el nuevo año es del 1.8 a 2.8%, lo que analistas reducen a 1 o menos del 1%. El tipo de cambio promedio sería de 19 unidades del peso en relación al dólar. Lo peor, es que hay una deuda interna de 1 billón 780 mil millones de pesos y una externa de 15 mil millones de dólares. Mucho ayudan sin embargo, las reservas internacionales que superan los 250 mil millones de dólares. Finalmente y conforme a este escenario de la economía, el Gobierno de México ejerce para el 2026 un presupuesto tanto de ingresos como de egresos de 10 billones 193 mil 683 millones de pesos, que incluye un aumento de impuestos en rubros como los refrescos y el tabaco, entre otros. Así, el 2026 exige un estricto cuidado de las finanzas familiares y del Gobierno federal, esperando que no se dispare la inflación ni surja una crisis mayor. Ya veremos. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.